播種後40日くらいで収穫で トウを伸長させるようにし

菜の栽培とその利用

トウを食べ イシ る中国野菜



パですが、古くに中国へ伝わった 年生植物です。 原産地はヨーロッ 作りやすく、栄養価も高い野菜で まだあまり普及していませんが、 などと呼ばれています。 した。菜心あるいは菜苔、油菜心 んな料理にもよくあいます。 サイシンはハクサイの仲間の1 栽培方法は、 アジアで野菜として発達しま 蕾のある茎と若葉を食べ、ど 3~9月ごろにす 日本では

すいので、 大きくしてから寒さにあうように できます。 まきすれば、5~11月ごろに収穫 多くの品種は早生種で、 温暖期にタネをまき、 低温期では蕾ができや

> っ葉類と変わりませ 暑さ寒さにも強く、 栽植密度や施肥量も普通の菜 生育は旺盛で

発生する場合は被害が広がらない よう早めに防除し、 になりません。高温期に病虫害が なく、特に低温期ではあまり問題 いと短いので、病虫害は比較的少 、夕がけで虫害も防げます。 また、生育期間は30~45日くら 寒冷紗などの

収量も増加します。 ってから蕾ができるようになり、 肥料切れを起こさせないよう元肥 の伸びも悪くなります。そこで、 苗で出蕾すると葉数が増えなかっ まめに潅水すると、 を入れたり、乾燥させないようこ たり茎が細くなるとともに、トウ 蕾が見え始めれば追肥と潅水を 蕾は高温期でもできやすく、 大きな苗にな



の炒め菜。より鮮やかな緑色が楽

長い茎のまま料理されたサイシン しめる。



中国・天津でのサイシン栽培圃場。日本ではなじみの薄い野菜だが、 ジアでは非常にポピュラー。

京都府立大学大学院 農学研究科 教授 が勝目

57年に農学博士 昭和44年京都大学大学院農学研究科修了. 昭和444年京都大学大学院長学研究科修了、5/年に長学博士。平 成14年より京都府立大学大学院農学研究科教授、17年には同大 学農学部附属農場長も兼任。『農業技術体系野菜編』第6巻「プ ロッコリー」(農文協、共著)をはじめ、著書多数。16年1月 ~17年12月には、園芸新知識・野菜号で「今さら聞けない野菜 発育のメカニズム」を連載。



ジアでは、 なるので、 きますが、 調理法としては、 早めに収穫します。 開花すると茎がかたく

が高く、おいしいからです。 倍も多く含まれています。 鉄分は5倍、カルシウムは1・2 サイと比べるとビタミンA ウといった花菜類の消費が伸びて られています。 カロテン)は8倍、ビタミンこと いますが、それは花菜類の栄養価 、るブロッコリー やニンニクのト よく油炒めにして食べ 日本でも、 中国や東南ア 蕾を食 ハク

つ

たあんをかけます。

味にくせが

れにシイタケ、

干しエビなどの入

鮮やかな緑色のままで仕上げ、 から長い茎のまま料理されます。

こ

くあいます。 おひたし、 ないので、

漬物など、

和食にもよ

さっとゆでて和え物、

やコウタイサイがあり、 もサイシンと同じです。 とともに若い茎葉を食べ、 なお、よく似た種類にカイラン これも蕾

調理法

入れてさっとゆで、

中華料理では、

お湯に少し油を 水気を取って